

# ACADEMIA DE GUERRA AÉREA

### DEPARTAMENTO DE EXTENSIÓN Y DIFUSIÓN

Informativo Semanal

Año XI, № 13, jueves 5 de mayo de 2022

## Preocupa acuerdo entre China e Islas Salomón

El Gobierno de Australia expresó su "profunda decepción" por la futura firma de un polémico pacto de seguridad entre China e Islas Salomón, al considerar su "falta de transparencia" y "su potencial para socavar la estabilidad" en la región del Pacífico.

Australia, que reconoce el derecho del gobierno en Honiara a tomar "decisiones soberanas" en materia de seguridad, sostuvo, sin embargo, que "continuará buscando más claridad sobre los términos del acuerdo y sus reales consecuencias para la región del Pacífico", según un comunicado del 19 de abril emitido por la ministra de Relaciones Exteriores, Marise Payne.

### Guía básica de la región Indopacífico



Para Australia, "la familia del Pacífico es la mejor situada para satisfacer las necesidades de seguridad de la región", en lugar del futuro pacto del pequeño Estado insular con China.

El primer ministro australiano, Scott Morrison, destacó que "siempre la increíble presión a las naciones del Pacífico procede de China, que busca socavar la seguridad regional".

Previamente su homólogo de Islas Salomón, Manasseh Sogavare, aseguró que su gobierno ha entrado en el acuerdo con los "ojos bien abiertos" y sugirió que esta alianza ayudará a reforzar sus fuerzas policiales.

"Tenemos la intención de reforzar y fortalecer nuestra capacidad policial para hacer frente a cualquier inestabilidad futura, equipando adecuadamente a la policía para que asuma plenamente las responsabilidades de seguridad del país, con la esperanza de que nunca tengamos que recurrir a ninguno de nuestros acuerdos bilaterales de seguridad", recalcó Sogavare. Este jefe de Estado señaló, además, que no habrá construcción de bases chinas en su país.

#### LA INQUIETUD DE CANBERRA

Este pacto, que se conoció en marzo pasado debido a la filtración de un borrador en las redes sociales, abre la posibilidad de que China envíe fuerzas de seguridad a petición del Ejecutivo de Honiara, al igual que ya sucede con Australia y otras naciones de la región.

Sin embargo, la verdadera preocupación de Australia surgió por el temor de que Pekín establezca una base naval en esta nación estratégica de la región, una posibilidad que, no obstante, ya fue rechazada por el mandatario salomonense.

China, por su parte, oficialmente anunció la firma del pacto, y dijo que este "no está dirigido contra ningún tercero", en referencia a Australia y Nueva Zelanda, que miran con recelo la creciente influencia de Pekín en el Pacífico.

Sogavare, que rompió en 2019 su alianza con Taiwán para reconocer a China continental, también se enfrenta a una fuerte oposición dentro de su país y en noviembre de 2021 se registraron violentas protestas en la capital, que se saldaron con tres muertos y la solicitud de envío de policías a Australia, Nueva Zelanda, Fiyi y Papúa Nueva Guinea.

Según otro documento filtrado recientemente a la prensa, China solicitó poder enviar armas y agentes para la protección de sus diplomáticos durante las recientes protestas en Honiara, solicitud que habría sido rechazada.

El primer ministro de Australia advirtió de que la construcción de una base militar por parte de China en Islas Salomón, en el marco del acuerdo de seguridad firmado con Pekín, sería una "línea roja" que ya es contemplada por los países regionales y también por Estados Unidos.

"Esta es una preocupación compartida, no solo de Australia; es Australia y los gobiernos regionales, en particular lugares como Fiji y Papúa Nueva Guinea", dijo. No obstante, el primer ministro ha permanecido en silencio ante las preguntas por parte de los periodistas y de la oposición política nacional a su gobierno sobre las eventuales acciones que tomaría en caso de que se diese esa posibilidad.

A la preocupación de Canberra se suma también la de Washington, que, por boca del portavoz del Departamento de Estado, Ned Price, alertó de que "un acuerdo de este tipo podría aumentar la desestabilización dentro de Islas Salomón y sentar un precedente preocupante para la región" del Indo-Pacífico.

En esta coyuntura crítica, Estados Unidos e Islas Salomón han acordado iniciar un diálogo estratégico de alto nivel con el propósito de "mejorar la comunicación, abordar las preocupaciones mutuas e impulsar el progreso práctico".

Fuentes Deutsche Welle Europa Press